



NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma Rubio: vigilará EU cambio venezolano. [El Universal](#) Oposición venezolana rechaza plan de Trump. [Excélsior](#) EU exige acceso total a Venezuela. [Milenio Diario](#) Plana mayor de AL y España: no al "control" de EU en Venezuela. [La Jornada](#) Venezuela quiere la paz; Trump, acceso total a su petróleo. [El Financiero](#) Exige Trump a Delcy Rodríguez colaborar con Estados Unidos. [El Economista](#) Venezuela, días decisivos. [El Sol de México](#) La presidenta interina pide cooperación a EU. [El Heraldo de México](#) Rechazan "control" sobre Venezuela. [24 Horas](#) México y 5 países piden respeto a carta de ONU. [Reporte Índigo](#) Sheinbaum reivindica soberanía. [La Razón](#) Miradas y presiones se centran en la interina de Maduro. [La Crónica de Hoy](#) México, Brasil, Chile, Colombia, España y Uruguay, contra acciones de EU. [Publimetro](#) Trump deja a Deicy Rodríguez con advertencia. [ContraRéplica](#) Intromisión en México no es viable: Sheinbaum. [La Prensa](#) Buscadores.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Provocan franeleros caos vial en la Villa. [El Universal](#) Alertan por fraudes en venta de terrenos en Zumpango. [Excélsior](#) Motociclistas, principales víctimas fatales en siniestros. [La Jornada](#) Frena el gobierno con "cerco satelital" invasión de áreas ecológicas en CDMX. [El Economista](#) Deuda de estados sobre ingresos totales, positiva y consistente: CEFP. [El Sol de México](#) Trabajaremos hasta que la reforma nos alcance: Patricia Avendaño. [El Heraldo de México](#) Desrinan 7.3 mdp para cuidadores. [24 Horas](#) "C5 representa los ojos y el centro neurálgico ante las emergencias". [Reporte Índigo](#) El nuevo modelo en transparencia. [La Razón](#) Caída de Maduro: desean 8 de cada 10 venezolanos regresar a su país. [La Crónica de Hoy](#) IECM emitirá a mitad de enero convocatoria única para ejercicios de Participación Ciudadana. [ContraRéplica](#) Reyes Magos podrán llevar juguetes en Metro. [La Prensa](#) Mujeres en alta dirección de empresas continúa en rezago.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

A través de una convocatoria única, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** llevará a cabo de manera simultánea la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027, así como la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco), que se emitirá el próximo 15 de enero. Para ambos ejercicios, el **IECM** utilizará un nuevo Marco Geográfico de Participación Ciudadana, integrado por mil 851 Unidades Territoriales, de las cuales mil 764 corresponden a colonias, unidades habitacionales o fraccionamientos, 69 a pueblos y 18 a barrios originarios. [24 Horas](#), [Reporte Índigo](#), [La Prensa](#), [La Crónica de Hoy](#), [Eje Central](#), [El Universal Online](#), [La Crónica de Hoy Online](#), [La Prensa Online](#), [Diario ContraRéplica Online](#), [Ovaciones Online](#), [El Sol de México Online](#), [Dossier de Prensa Online](#), [ContraRéplica](#)

En el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** vamos a trabajar "hasta que la reforma nos alcance", así define la presidenta de ese organismo, **Patricia Avendaño Durán**, la forma en que se preparan para los trabajos; elección de Comisiones de Participación Comunitaria (Copacos); presupuesto participativo; arranque del año electoral y actividades que tendrán en 2026. En entrevista dijo a *El Sol de México* que ninguna de las siete organizaciones que manifestaron interés en convertirse en partidos políticos para poder participar en la elección de 2027 cumplió con la cantidad mínima de afiliados en sus asambleas. [El Sol de México](#)

El Caballito indica: que este año el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que preside Patricia Avendaño, realizará de manera simultánea la consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027, y la elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco), a través de una convocatoria única que se emitirá el próximo 15 de enero. Para ambos ejercicios, el IECM utilizará el nuevo marco geográfico de participación ciudadana 2025, integrado por mil 851 Unidades Territoriales, de las cuales mil 764 corresponden a colonias, unidades habitacionales o fraccionamientos; 69 a pueblos y 18 a barrios originarios. [El Universal](#)

REFORMA ELECTORAL

Además de la reforma electoral que, de acuerdo con la presidenta Claudia Sheinbaum, se enviará al Legislativo a mediados de enero, la Cámara de Diputados prevé procesar al menos seis reformas prioritarias durante el periodo ordinario de sesiones que iniciará el febrero próximo. Se trata de modificaciones en materia de abuso sexual, delitos ambientales, jueces sin rostro, reducción de la jornada laboral y procedimiento contencioso. [Reforma](#)

Para el PRI, una reforma electoral no puede basarse en reducir los costos de la democracia, por lo que, acusa, el objetivo real de la presidenta Claudia Sheinbaum y Morena es volver a la época en la que dominaba un sólo partido. Hace unos días, en entrevista con Grupo REFORMA, Jesús Ramírez, integrante de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral resumió que la propuesta está encaminada a reducir el costo del sistema electoral y el financiamiento público a los partidos políticos. [Reforma](#)

El Congreso mexicano se alistarán este enero para avanzar una reforma electoral que cambie aspectos clave del sistema de elecciones en México, como la representación de minorías, financiamiento a partidos y la organización de elecciones locales. Todo apunta a que será una reforma "con la intención de consolidar a la 4T en el poder", afirmó Gustavo López Montiel, profesor investigador de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública del Tecnológico de Monterrey. [El Universal](#)

El caso de Venezuela es una advertencia para México, cuyo nuevo gobierno ha modificado el Poder Judicial y ahora va con una reforma electoral para instaurar un gobierno peor que el de Nicolás Maduro, advirtió el PRI en un comunicado de prensa. [El Financiero](#)

Las leyes que obligan a las candidaturas femeninas en San Luis Potosí y Nuevo León se aprovechan del logro de las mujeres y sólo pretenden que, a través de ellas, los hombres sigan gobernando en esas entidades, afirmó Martha Tagle, consultora y política feminista. Agregó que para el caso de San Luis Potosí y el Verde

Ecologista, el Gobernador Ricardo Gallardo encabeza una afrenta directa de los supuestos aliados de Morena y de la Presidenta, al actuar en sentido contrario a lo que ella ha establecido. [Reforma](#)

Roy Campos en Número, Opinión y Política escribe: para mí lo más importante ocurrirá desde los primeros momentos del año, la discusión y el planteamiento de una reforma electoral, en ella se establecerán nuevas normas del juego político y por consiguiente del futuro del país; esta reforma será discutida, aprobada por la mayoría calificada gobernante, estudiada por todas las fuerzas sociales, y recordada como la reforma de Claudia Sheinbaum. [El Economista](#)

Bajo Reserva publica: que la dirigencia del PRI de Alejandro Alito Moreno no cejará en su empeño de ser el acusador estrella del régimen morenista en Estados Unidos y buscará montarse con mayor entusiasmo en el tema Venezuela para denunciar que sigue los pasos del chavismo y sus herederos. Los tricolores buscarán que ante el inminente debate en México de la reforma electoral se ponga el énfasis en que la mayoría oficialista prepara la destrucción del régimen democrático para perpetuarse. [El Universal](#)

Frentes políticos publica: que Claudia Sheinbaum no perdió tiempo ni capital político. En poco más de un año, con mayoría calificada en el Congreso, impulsó 24 reformas constitucionales y legales que redibujan el Estado del bienestar y marcan distancia del arranque lopezobradorista. Para 2026 viene la prueba mayor, la reforma electoral. [Excélsior](#)

Trascendió publica: se comenta que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, encabezada por la panista Kenia López, reanudará actividades este miércoles luego del “puentazo” de veinte días que se autorizaron los legisladores por las fiestas de Navidad, Año Nuevo y hasta de Reyes Magos, así que a partir de esta semana todas las bancadas quedan a la espera de la iniciativa de reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum, cuya aprobación es prioridad nivel uno para Morena y aliados. [Milenio Diario](#)

Sacapuntas publica: que es prácticamente un hecho que el proyecto del Ejecutivo Federal para la Reforma Electoral, que trabaja Pablo Gómez, no contemplará la eliminación de los Oples, pese a que muchos apoyan la medida, pero sí que los integrantes del órgano electoral sean elegidos por voto popular. La propuesta podría llegar en dos semanas a la Cámara de Diputados. [El Heraldo de México](#)

¿Será? Publica: se comenta que a un año de distancia, solo dos de 85 organizaciones se mantienen en la carrera para convertirse en partidos políticos: Somos México, que tiene como antecedente la Marea Rosa, y Construyendo Solidaridad y Paz, una reedición de Encuentro Solidario. Dicen que aunque logren el registro, con la reforma electoral en puerta, tal vez ya no sea negocio crear una nueva fuerza política, pues habrá menos financiamiento y probablemente se reduzca el acceso a espacios plurinominales. [24 Horas](#)

Rozones publica: que quien arranca el año con optimismo es la dirigente de Morena, Luisa María Alcalde, quien ya adelantó que el método de la encuesta será el que se aplique en su partido para definir candidaturas este año. El reto para su movimiento será, sin embargo, el de hacer que prevalezca la unidad, así como el desafío de conciliar con los partidos aliados. Además habrá que ver qué tan bien librados salen de la reforma electoral. Atentos. [La Razón](#)

Redes de Poder publica: que en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión se estaría contemplando llamar a un periodo extraordinario para la próxima semana, al parecer, para sacar adelante la reforma electoral. Esto, a pesar de que la Comisión presidencial asignada para dicha tarea, que encabeza Pablo Gómez, aún no ha presentado las conclusiones, ni mucho menos una iniciativa ya más formal. Veremos si hay noticias en los próximos días. [Reporte Índigo](#)

Enrique Galván Ochoa en Dinero publica: 2026 será otro año difícil para México. Aunque el camino es árido, el nuevo año será para anotar un 10. Así lo indica la suma de los dígitos: $2+0+2+6=10$. Entre las principales metas: elecciones. El Congreso de la Unión aprobará la reforma electoral: desaparecerán los legisladores plurinominales, disminuirán los subsidios a los partidos políticos y bajará el costo del aparato electoral. [La Jornada](#)

Edmundo Jacobo Molina en Telón de fondo publica: En días pasados, la presidenta de la República reiteró que presentará al Congreso su propuesta de reforma electoral y ella, al igual que los principales voceros de su movimiento, han insistido en los temas que son de su interés: representación, financiamiento a la política, atribuciones de las autoridades electorales y costo de la organización de los comicios. [El Financiero](#)

Rosy Ramales en Crónica política publica: Qué larga ruta electoral marca el 2026, de aquí hasta después del segundo semestre del 2027, tanto a nivel federal como en diversas entidades; dos de las cuales, Coahuila y Oaxaca, ya se encuentran en sendos procesos. Pero la larga ruta que le dará la vuelta al año, empezará con la presentación en breve de la reforma electoral confeccionada según por "el pueblo" bajo la batuta de la Comisión Presidencial encabezada por Pablo Gómez, mediante audiencias, debates y encuestas. Y de la citada reforma dependen todos los escenarios electorales 2027. [El Independiente](#)

Luis Lozano en Avvocato del diavolo publica: mientras el gobierno garantice que los cheques salgan mensualmente, sabe que tendrá ganadas las elecciones (esto sin contar con la potencial reforma electoral que viene). Es por ello que el gobierno desde 2018 no corrige, en todo caso, dobla la apuesta. [Excélsior](#)

Adrián Trejo en La divisa del poder publica: que habrá que seguir con atención el camino de la reforma electoral; saber si Morena sigue con su intención abierta de reducir a nada a la oposición reduciendo el financiamiento público y los legisladores de representación proporcional y, de manera velada, presiona al PT y al Verde para que avalen una modificación constitucional para permitir la reelección presidencial no consecutiva. [24 Horas](#)

Benjamín Bernal en Señales financieras publica que los puntos centrales de la reforma electoral que impulsa la Dra. Sheinbaum son: la desaparición de los plurinominales y la reducción del financiamiento oficial para los partidos. En tanto, la ley esposo, si se aprobara en todos los estados y Federación, ¿obligaría a que el sucesor de la presidenta fuera hombre? Porque, hasta hoy, todo parece indicar que vendría otra dama como candidata. [El Día](#)

Las organizaciones que quieren convertirse en partidos entran a la fase final del procedimiento que estipula la ley para solicitar el registro. Antes de que concluya febrero tendrán que meter todos sus papeles de requisitos al INE, a fin de que el instituto verifique las afiliaciones de militantes, la realización de asambleas» el desarrollo de la Asamblea Nacional constitutiva y la aprobación de los documentos básicos.

[Excélsior](#)

A un año de que arranco el proceso, solo dos de 85 organizaciones continúan con posibilidades reales de buscar el registro como partidos políticos nacionales: Somos México y Construyendo Solidaridad y Paz (CSP). De acuerdo con el último reporte del INE, ambas organizaciones rebasaron el umbral mínimo de 200 asambleas celebradas en distritos electorales del país. [24 Horas](#)

Carlos Marín en El asalto a la razón publica: que lo más peligroso que se cierre sobre México para 2026 es la segura aprobación de las mayorías del oficialismo de una reforma política que despedaza al INE, aniquilando la incipiente pero confiable democracia por la que trepó el lopezobradorismo. No es una reforma técnica ni un ajuste administrativo, sino una cínica maniobra para someter la organización y el resultado de las elecciones a la Presidencia en turno. [Milenio Diario](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Después de que la congresista republicana Anna Paulina Luna puso en duda el proceso de elección que llevó al Gobierno a la Presidenta Claudia Sheinbaum y acusó intromisión de los cárteles, legisladores morenistas salieron en su defensa. La diputada Gabriela Jiménez y el senador Alejandro Murat, señalaron que Sheinbaum es la primera mujer titular del Ejecutivo, con el mayor número de votos registrados. Jiménez recriminó que Luna incurrió en violencia política de género, pese a que en su país, hasta ahora, ninguna mujer ha llegado a la silla presidencial. [Reforma](#)

CONGRESO LOCAL

Con el propósito de proteger los derechos de los niños migrantes, el Congreso de la Ciudad de México aprobó una reforma para dotarles de certeza jurídica y obligar al Estado a garantizar su protección integral. Esto, ante las deportaciones y vulnerabilidad de este grupo. Con ello fue añadido un capítulo específico de niños migrantes en la Ley de Niñas, Niños y Adolescentes de la Ciudad de México. [La Jornada](#)

Durante este 2026, el InfoCDMX se extinguirá y dará paso a un nuevo ente que procure el derecho a la información en la capital del país. Lo anterior después de que el Congreso de la Ciudad de México aprobó el dictamen para que el órgano autónomo deje de existir y se convierta en una nueva institución descentralizada dependiente del Gobierno capitalino.. [Reporte Índigo](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Dividido en mil 47 cuadrantes de 100 hectáreas cada uno, el suelo de conservación de la Ciudad de México es vigilado de manera permanente con tecnología satelital que permite detectar construcciones irregulares casi en tiempo real, como parte de la estrategia para contener la mancha urbana. [La Jornada](#)

De las solicitudes de cambio de uso de suelo para construir viviendas, hoteles y comercios, 99 por ciento propician el estrés hídrico, el incremento en la generación de residuos sólidos y el aumento de tránsito vehicular, según datos de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT). [La Jornada](#)

Para este 2026, el Gobierno capitalino destinará 7.3 millones de pesos para atender a mil personas cuidadoras, con el programa "Ciudad que Cuida a quien Cuida". El apoyo consiste en hasta seis mil pesos al año por persona, divididos en tres pagos bimestrales, para apoyar con la carga económica, física y emocional que implica cuidar a personas con discapacidad, enfermedades crónicas o adultos mayores con alta dependencia. [El Heraldo de México](#)

Aquí están los ojos de la capital del país; cualquier acontecer como un sismo, un incendio, asaltos o persecuciones son observados en el C5, a través de dos mil funcionarios quienes están capacitados para reaccionar ante las emergencias, afirmó su coordinador, Salvador Guerrero Chiprés, durante un recorrido de 24 Horas por sus instalaciones. [24 Horas](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum destacó que Pemex tiene suficiente capacidad para producir petrolíferos sin perder la soberanía y autosuficiencia. Al encabezar la supervisión de los trabajos de modernización de la refinería de Tula, Hidalgo, destacó los cambios constitucionales para las empresas públicas del país como Pemex y CFE. [Milenio Diario](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum cerró el año 2025 con un nivel de aprobación ciudadana de 69 por ciento en diciembre, según indica la más reciente encuesta nacional de El Financiero. Al evaluar al gobierno por rubros, el manejo de la economía dividió opiniones: 50 por ciento calificó positivamente la labor del gobierno, mientras que 48 por ciento dio una calificación negativa. En seguridad pública, las opiniones positivas registraron 40 por ciento y las negativas 57 por ciento. [El Financiero](#)

Las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM) y Autónoma Metropolitana (UAM) expresan su profunda preocupación ante las recientes acciones militares de EU en Venezuela y advierten que la coyuntura actual en la región representa una señal de alerta sobre la gobernanza global. En sus respectivas declaraciones, coinciden en que esta situación obliga a la comunidad internacional a deliberar sobre el rumbo de la diplomacia y priorizar el diálogo institucional verdaderamente efectivo. [La Jornada](#)

Este año será "muy activo" para el magisterio, ante una perspectiva de continuidad en la falta de un financiamiento adecuado del sector educativo, de una mejora real en el modelo curricular y la ausencia de cambios de fondo en el sistema educativo, como la abrogación de la llamada Ley Usicamm (Ley General del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros), afirmaron dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). [La Jornada](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

F. Bartolomé señala en Templo mayor publica: que la semana abre con una denuncia penal ante la FGR de quienes dicen ser víctimas directas del descarrilamiento del Tren Interoceánico. El despacho que los representa adelantó que van contra constructoras, contratistas y servidores públicos a quienes responsabilizan de lo ocurrido. Y aseguran que expondrán irregularidades y fallas en la construcción, supervisión y mantenimiento de ese sistema de transporte. [Reforma](#)

Sacapuntas publica: que, asumiendo un lugar estratégico en el escenario internacional, México, de la mano de la presidenta Claudia Sheinbaum, fijó —junto con otros cinco países— su postura sobre las acciones realizadas por el gobierno de EU, que encabeza Donald Trump, en Venezuela. Junto con Brasil, Chile, Colombia, Uruguay y España expresaron su preocupación ante cualquier intento de control gubernamental y de recursos como el petróleo. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo publica: que desde que se tomó la decisión de movilizar al Caribe al portaaviones más grande del mundo, el USS Gerald Ford, cuyos desplazamientos cuestan miles de dólares por hora, era claro que el buque no regresaría a casa, en Virginia, con las manos vacías. Engolosinado por su triunfo en Miraflores, el presidente Trump va por más. Dedicó incluso una parrafada a México que el gobierno de Claudia Sheinbaum no pudo dejar pasar. Hizo bien. La presidenta sostuvo que una intervención militar unilateral en México no es opción. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: que elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de CdMx blindaron este domingo los alrededores de la embajada de EU en el país, aunque más allá de las manifestaciones, pintas y huevazos que ha recibido en estos días por la intervención militar de Donald Trump en Venezuela, lo que preocupa es que no se entorpezca la actividad de la legación, pues los más afectados terminarán siendo los mexicanos que desean o necesitan tramitar una visa. [Milenio Diario](#)

Círculo Interior publica: que aunque otorgó el permiso para que se colocara una romería en inmediaciones de la Alameda Central, cuentan que el Gobierno capitalino no fue la autoridad responsable de realizar la inspección en materia de gestión de riesgos en la instalación de puestos y juegos mecánicos que se ubicaron ahí hasta hoy. Y es que en la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, optaron por asegurar que dicha atribución correspondía a la Alcaldía Cuauhtémoc donde, a su vez, apuntaron que el espacio es competencia de la CDMX. [Reforma](#)

Tiraditos publica: que el ataque ordenado por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, para detener al entonces mandatario venezolano Nicolás Maduro, desnudó de cuerpo entero al estadounidense: que es un empresario y no un político. Durante la conferencia de prensa para ofrecer los detalles de la

captura no tuvo el menor empacho en repetir que buscarán tener el control de la producción petrolera y que para ello diversas empresas de su país ya están más que dispuestas para invertir en potenciar la explotación de ese recurso natural (...) [ContraRéplica](#)

Trastienda publica: que el ataque en Venezuela y la captura de Nicolás Maduro ya marcan, sin duda, la agenda de inicio de año en todo el mundo. La acción de los Estados Unidos fue estratégica, pues afecta el mercado mundial del petróleo, pero también las relaciones con toda Latinoamérica y, por supuesto, el equilibrio geopolítico del mundo. [Eje Central](#)

Sube y baja publica: Delfina Gómez Álvarez Gobernadora del Estado de México Inició la reconstrucción integral del Periférico Norte. La obra, de 108 km, fortalecerá la seguridad vial, mejorar la movilidad y reducir los tiempos de traslado para los usuarios de vehículos particulares, transporte público y carga pesada. [La Crónica de Hoy](#)

Kiosko publica: desde Veracruz, nos platican que más de uno se quedó "con el ojo cuadrado" al enterarse que el dirigente estatal del PRI, Adolfo Ramírez Arana, repetirá en el cargo por un periodo más, a pesar de los desastrosos resultados electorales durante su gestión, que llevaron al otrora poderoso y dominante partido tricolor a formar parte de la chiquillada y en peligro de extinción. [El Universal](#)

Política Confidencial publica: Ana Francis Mor, secretaria de Cultura de CDMX, anda moviendo las aguas. En chats de WhatsApp y redes sociales comenzó a circular que la funcionaria estaría promoviendo la protesta de esta noche contra el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Este activismo, como el de algunos trabajadores públicos, no pasó desapercibido y de inmediato encendió focos rojos en el ámbito diplomático. [Publimetro](#)

Sergio Sarmiento en Jaque Mate publica: que la incursión de Estados Unidos a Venezuela para capturar a Nicolás Maduro y a su esposa, Cilia Flores, violó el derecho internacional. La Carta de las Naciones Unidas, como apuntó la presidenta Sheinbaum el sábado, establece que los miembros de la organización "se abstendrán de recurrir a la amenaza o al uso de la fuerza contra la integridad territorial o la independencia política de cualquier Estado". [Reforma](#)

Raymundo Riva Palacio en Estrictamente Personal publica: que la primera frase que pronunció Nicolás Maduro al llegar al cuartel general de la DEA en Nueva York, esposado y con dos agentes tomándolo de los brazos, fue "Buenas noches, feliz Año Nuevo". [El Financiero](#)

Carlos Marín en El Asalto a la Razón publica: que para 2026 nada permite albergar optimismo sobre el rumbo del país y el futuro inmediato de los mexicanos. Con el derrocamiento del papanatas dictador venezolano (pretextado como cumplimiento de una orden de aprehensión contra un delincuente, como sucedió en Panamá con Manuel Antonio Noriega), lo más peligroso que se cierne sobre México es la segura aprobación de las mayorías del oficialismo de una reforma política que despedaza al Instituto Nacional Electoral, aniquilando la incipiente pero confiable democracia por la que trepó el lopezobradorismo. [Milenio Diario](#)

Pascal Beltrán del Río en la Bitácora del director publica: que la llamada Operación Resolución Absoluta no es sólo un episodio más en la larga y turbulenta historia de la política hemisférica. Es, sobre todo, una señal inequívoca de que la geopolítica mundial está cambiando de piel (...) Conviene decirlo sin rodeos: Nicolás Maduro rigió su país como dictador. Eso no se debe olvidar ni matizar por conveniencia diplomática (...) El fraude que le permitió reelegirse fue evidente: el oficialismo jamás presentó actas verificables, mientras la oposición sí lo hizo. Ese dato, elemental para cualquier demócrata, fue ignorado por varios gobiernos de la región, entre ellos el de México (...) [Excélsior](#)

Jorge Fernández Menéndez en Razones publica: la captura por fuerzas de élite del ejército de los Estados Unidos y de la CIA del dictador venezolano Nicolás Maduro y su esposa Cilia no sólo fue una demostración del poderío militar de Estados Unidos, sino de su decisión de imponer la Estrategia de Seguridad Nacional anunciada en días pasados, que para la región ha sido considerada algo así como una Doctrina Monroe 2.0 (...) El gobierno de México quedó descalificado para intervenir y opinar sobre lo sucedido en Venezuela cuando aceptó el fraude electoral masivo y de la mano con ello el secuestro y detención de miles de venezolanos que terminaron desaparecidos o torturados en la cárcel por las manifestaciones posteriores (...) [Excélsior](#)

Ciro Gómez Leyva en 365 días publica: relevante ha sido que los gobiernos de México, Brasil, Colombia, Chile, España y Uruguay evitaran usar la expresión “secuestro de Maduro” en su comunicado conjunto de ayer. Y que tuvieran el valor de decirle a Trump que les preocupa “la administración o apropiación” del petróleo de Venezuela (...) Me concentro en Lula, Petro y López Obrador, que supieron registrar la monstruosidad del fraude del madurismo en 2024, parecía que algo harían, pero al final prefirieron mirar a otro lado mientras se perseguía, torturaba y aplastaba a una segunda o tercera generación de jóvenes venezolanos (...) [Excélsior](#)